
3973

ACTA SESION ORDINARIA N°169 DEL CONCEJO MUNICIPAL DE VILLA ALEMANA.

DE FECHA 18 DE JUNIO DEL 2021.

El señor Alcaide, siendo las 10 horas con 40 minutos, en nombre de Dios da inicio a

la Sesión Ordinaria número 169 del Concejo Municipal de Villa Alemana, mediante video

conferencia, a la que asisten los concejales, señor Antonio Barchiesi Ferrari, señor

Claudio De La Horra Donoso, señora Carolina Pfaff Rojas, señor Raúl Alvear Guerra,

señor Raúl Bustamante Bertoglio, señora Juana Tapia Gaete, señor Marcelo Valderrama

Magna; y señor Alvaro Brauchi González.

Asisten los funcionarios municipales, señora Francisca Navarro Moyano,

Administradora Municipal; señora Florinda Muñoz San Martín, Directora del Departamento

de Rentas Municipales; señor Marcelo Paredes Romero, Director de Administración y

Finanzas; señor Jorge Jorquera Ortiz, Director de Obras Municipales; señora Carla Cerna

Contreras, Secretaria Comunal de Planificación Subrogante; señor Jorge Torres Jaña,

Director Subrogante del Departamento Jurídico; señor Alejandro Vives Jamett, Director de

la Dirección Ambiental Municipal; y el señor Fernando Hudson Soto, Secretario General

de la Corporación Municipal, para el Desarrollo Social de Villa Alemana.

1. CUENTA DEL PRESIDENTE.

El señor Alcalde da la bienvenida a la viuda del Ex H. Diputado, señor Juan Bustos

Ramírez, doña Claudia Chaimovich.

A continuación, señala que el día miércoles se llevó a cabo una ceremonia para

funcionarios municipales que se acogieron a retiro voluntario este año 2021, a quienes se

íes entregó un reconocimiento por años de servicio, y también se hizo un homenaje a

quienes han partido, como don Sergio Peña y don Jaime Parias. Informa también que a

principio de esta semana se firmó un contrato con la Consultora de proyectos Machuca

Ltda., quienes son los responsables de realizar el diseño del proyecto de mejoramiento

de pavimento, y solución de aguas lluvias para la calle Las Américas, en el tramo Lago
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Riñihue y Cádiz, este proyecto contempla un financiamiento de $38.000.000. y tiene un

plazo de ejecución de 140 días. En el tema de salud indica que ayer se inició el proceso

de vacunación de segunda dosis de vacuna Pfizer, inoculada con la vacuna Astrazeneca,

tal como fue anunciado por el Ministerio de Salud. Finalmente informa que ya se

encuentra en mercado público, la adjudicación del proyecto Adquisición de equipos de

radiotelecomunicaciones para el cuerpo de bomberos de Villa Alemana, el cual será

financiado con fondos de Circular 33, por un monto de $49.441.000.

II. APROBACION DE ACTAS ORDINARIAS NÚMEROS 166, 167 Y 168.

Se aprueban las Actas de las Sesiones Ordinarias números 166, 167; y 168, del H.

Concejo Municipal, sin observaciones.

III. TABLA ORDINARIA.

1. Aprobación de adjudicación de Propuesta Pública N°13/2021 "Implementación

Parque Comunal La Reserva Villa Alemana, Etapa 1".

El señor Alcalde informa que a esta propuesta pública se presentaron nueve

oferentes, cumpliendo siete con todos los requisitos para ser evaluados, el oferente

Francisco Javier Marchant Riquelme, obtuvo un puntaje equivalente a 9.83 puntos, por

lo tanto, propone al Concejo la adjudicación de esta licitación al oferente en comento, por

un monto total de $82.918.800 Impuesto Incluido, y con un plazo de ejecución de 45 días

corridos.

El señor Secretario Municipal, indica que el quorum para este acuerdo es los 2/3 del

Concejo, debido a que el monto del contrato supera las 500 UTM, y el plazo excede el

periodo del Alcalde, seis votos favorables.

El señor Alcalde procede a someter a votación el punto número uno.

El concejal Barchiesi, aprueba.
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El concejal De La Horra, se abstiene.

El concejal Alvear, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba.

Reauiriéndose un quorum especial de 2/3 del conceio. es decir seis (6) votos

favorables, se adoptó por mayoría de los Conceíales. con la abstención del concejal

señor Claudio De La Horra Donoso v con el voto favorable del Alcalde, el siguiente

acuerdo:

■  Adjudicar la Propuesta Pública N°13/2021 denominada "Implementación

Parque Comunal La Reserva Villa Alemana. 2021 Etaoa 1". al oferente

Francisco Javier Marchant Riquelme. Rut N°7.461.533-3. por un monto total

de $82.918.800.- IVA Incluido v con un plazo de ejecución de 45 días corridos,

a contar de la fecha del Acta de Entrega de Terreno.

2. Aprobación de denominación del auditórium de Casa de la Cultura, Gabriela

Mistral, con el nombre del Ex H. Diputado señor Juan Bustos Ramírez,

Administración Municipal.

El señor Alcalde, manifiesta que están cumpliendo, que es de justicia divina, el que

hoy día estén reconociendo al Ex H. Diputado,... {problemas de audio)... al auditórium

ponerle una placa con el nombre de! Ex Diputado don Juan Bustos Ramírez.

El concejal De La Horra, agradece el gesto de la Administración, y el apoyo

transversal que tiene el Concejo Municipal, para un hombre de la grandeza de Juan

Bustos, y saludo su señora, doña Claudia Chaimovich, que hasta el día de hoy sigue

trabajando por ías causas nobles y justas de nuestro país.
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El concejal Alvear, señala que esta fue una idea planteada hace mucho tiempo por

el concejal De La Horra, la planteo dentro de la Comisión de Cultura del Concejo

Municipal, y se hizo llegar...(problemas de audio)... quiere reconocer y destacar a la

Administración, que encabeza el Alcalde, y que el haya tomado esta propuesta, esto se

vincula con la persona que hoy se está reconociendo ...(problemas de audio)... Juan

Bustos junto con Carmen Hertz, Alfonzo Insunza, Eduardo Contreras, Cristian Villagra,

Boris Paredes, Clara Charansky y Hugo Gutiérrez, fueron parte de los abogados que

presentaron los alegatos por el desafuero de Augusto Pinochet, en su calidad de senador

vitalicio, ante la Corte de Apelaciones de Santiago, y al inicio de su intervención el ex

Diputado don Juan Bustos Ramírez dijo "vengo a alegar en nombre de la humanidad",

esto refleja lo que fue la trayectoria política y su quehacer en la política, porque de alguna

manera este Centro Cultural tiene que ver con eso, compromiso con la humanidad.

La concejala Pfaff, se suma a las palabras de sus colegas, e indica que como decía

Bertolt Brecht "de los hombres que luchan un día y son buenos, y los otros que luchan

toda la vida, esos son los imprescindibles", cree que ese es el mayor homenaje para Juan

Bustos que lucho toda su vida, y por los derechos humanos sobre todo,

El concejal Bustamante, se suma a las palabras expresadas por sus colegas, y

reconoce la cooperación para la comuna, de parte del diputado Juan Bustos.

El concejal Brauchi, manifiesta que... (problemas de audio)... y el orgullo de trabajar

con Juan Bustos Ramírez, como hombre de derecho haciendo asesorías gratuitas en

todas las provincias, sin distinción de sexo, raza o color, sino que simplemente como una

labor de educación cívica. Juan Bustos Ramírez se transformó en un mentor, y ese

mentor hizo que muchos de ellos... (problemas de audio)... agradece el gesto del Alcalde

por este homenaje, y agradecerá siempre a la figura de don Juan, que para muchos de

ellos fue un mentor, y por esa razón se vincularon al mundo de la política.

El señor Alcalde procede a someter a votación el punto número dos.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.
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El concejal Alvear, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba.

Se acuerda por unanimidad de los Conceíales v con el voto favorable del

Alcalde, aprobar la denominación del Auditórium del Centro Cultural Gabriela

Mistral, con el nombre del Ex H. Diputado, señor Juan Bustos Ramírez ÍQ.E.P.D.L

La señora del Ex Diputado, manifiesta su agradecimiento al concejal De La Horra

y al Alcaide, y recuerda una frase que don Juan dijo, cuando asumió en la Cámara como

Presidente, y le hace sentido ahora con la Unión Constituyente, dijo "los adversarios

políticos no son mis enemigos, son adversarios políticos con los que yo quiero trabajar".

3. Aprobación de solicitud de Patente de Alcohol, a nombre de Johann Andrés

Sepúlveda Rojas (Giro Wlinimercado Alcohol H, Modalidad MEF).

El señor Alcalde procede a someter a votación el punto número tres.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

El concejal Alvear, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba.
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Se acuerda por unanimidad de Conceíales v con el voto favorable del Alcalde,

otorgar patente de alcohol. Rol 400367, adjudicada en pública subasta. Giro

Mínímercado Alcohol H). modalidad Microempresa Familiar, a nombre de Johann

Andrés Sepúlveda Rojas. RUT N'^18.843.258-1. ubicada en Pasaje Tocopilla N°182.

Puerto del Norte IV - Villa Alemana.

4. Aprobación de entrega de comodato Junta de Vecinos Arturo Prat, por un

plazo de 50 años.

El señor Alcalde procede a someter a votación el punto número cuatro.

El concejal Barchiesi, aprueba.

El concejal De La Horra, aprueba.

El concejal Alvear, aprueba.

La concejala Pfaff, aprueba.

El concejal Bustamante, aprueba.

La concejala Tapia, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

El concejal Brauchi, aprueba.

El Alcalde, aprueba.

Se adopta por unanimidad de los Conceiales y con el voto favorable del

Alcalde, los siguientes acuerdos:

■  Aprobar la entrega en comodato a la Junta de Vecinos Arturo Prat por un plazo

de 50 (cincuenta) años, de una porción del inmueble ubicado en la Avenida La

Palma N°0351. Población Prat de la ciudad de Villa Alemana: comodato gue se

suscribirá una vez gue se encuentre inscrita la propiedad a nombre de la

Municipalidad ante el Conservador de Bienes Raíces de Villa Alemana: el retazo

de terreno tiene una superficie aproximada de 400 metros cuadrados.

■  El inmueble entregado en comodato, será destinado para la habilitación de una

Sede Social, lugar donde se desarrollaran actividades comunitarias.
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Corresponderá a la Unidad de Asesoría Jurídica, redactar el contrato respectivo,

estando facultada para incorporarle todas aquellas cláusulas que meior

resguarden los intereses Municipales

5. Aprobación de entrega de comodato a Superintendencia de Bomberos de Villa

Alemana, consistente en Camioneta Municipal, Marca Ford F-250-XL,

Camioneta de Rescate Polipack 40, año 2014, P.P.U. GXCF-93, por un plazo de

30 años.

El concejal Barchiesi, consulta sobre el estado del vehículo, y si está siendo parte

de algún proceso judicial o de algún sumario, por el estado mecánico del vehículo.

El Director Subrogante del Departamento Jurídico, don Jorge Torres Jaña, señala

que la camioneta no se encuentra en litigio, solamente existe un juicio de indemnización

de perjuicios por los daños que se produjeron, atribuibles a un funcionario municipal, por

lo tanto la camioneta no puede estar eternamente sin arreglarse, y dado que ya no presta

un servicio útil al municipio, y a solicitud de la Superintendencia de Bomberos, se ha

estimado entregárselas y apoyarlos en las labores que efectúan.

El concejal Barchiesi, consulta si el Cuerpo de Bomberos está al tanto del estado

del vehículo.

Responde don Jorge Torres, que el Cuerpo de Bomberos sabe que el municipio va

a reparar el vehículo antes de entregárselos, se entregara el móvil en buenas

condiciones.

El concejal De la Horra, indica que en la misma lógica, en los documentos que se

les remitieron, no va específicamente por ejemplo, cual es el valor del arreglo, manifiesta

el concejal que no se puede entregar algo que no esté funcionando, solicita una segunda

discusión para este punto, pues hay cosas que tienen que quedar por escrito antes de

votar.
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El concejal Brauchi, manifiesta que le parece una excelente iniciativa fortalecer la

gestión de bomberos, con un vehículo de estas características, le preocupa la forma,

porque indica el concejal que al tratarse de un contrato de comodato, que es un contrato

de préstamo de uso, y que tiene claro que son los mecanismos que se usan para poder

facilitar ciertos instrumentos o bienes a instituciones, cuando se trata de un vehículo se

da una forma muy particular, los comodatos tienen el sentido de ser un contrato de uso,

con una fecha de devolución, con una obligación de restituirlo de parte del beneficiario,

no sabe que ocurre ahí exactamente en el tema de la responsabilidad de mantención, y

reparación el día de mañana de este vehículo, que va a estar dado en préstamo de uso, y

si va a ser conflicto para bomberos, porque bomberos no podría destinar recursos propios

para arreglar un vehículo que no les pertenece, a raíz de eso se pregunta si el

Departamento Jurídico pudiera elaborar un mecanismo, para que este vehículo pase

definitivamente a bomberos reparado, y no sea un préstamo de uso. En el ánimo de

buscar ese mecanismo que expreso, se suma a la segunda discusión.

En consecuencia, el punto número cinco queda para segunda discusión.

El señor Alcalde plantea entonces realizar una reunión ordinaria el viernes 25 de

junio, a las 10:30 horas, y una reunión de comisión para el martes a las 19:30 horas,

estando todos los concejales de acuerdo.

6. Entrega de providencia número N°174 del Departamento de Personal

mediante el que informa Nombramientos de planta y a Honorarios, indicados

en planilla adjunta.

Se informa que el antecedente señalado recientemente fue enviado a los señores

concejales con la tabla.

7. Aprobación de renovación de patentes de alcohol, segundo semestre del

2021.
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El señor Alcalde indica que son 256 Patentes de Alcoholes que están sin

observaciones.

El concejal De la Horra, indica que esto se trató en reunión de comisión en el día de

ayer, les llamo la atención, porque siempre hay una entrega, y después viene la votación.

Además, manifiesta que les gustaría aprovechar la próxima reunión de comisión, para

tener el tiempo necesario para poder analizarlas, solicita una segunda discusión.

Se suman a la segunda discusión la concejala Tapia y el concejal Valderrama.

En consecuencia, queda para segunda discusión el punto 7 "Aprobación de

renovación de patentes de alcohol, segundo semestre del 2021".

8. Entrega a ios señores concejales de Ordinario N'^341 de la Dirección de

Administración y Finanzas, que informa sobre licitaciones públicas, privadas

y contrataciones directas, en el periodo comprendido entre el 07 al 11 de

Junio del 2021.

Se informa que el documento señalado precedentemente fue enviado a los señores

concejales con la tabla.

9. Entrega a los señores concejales de Ord. N°403 de la Secretaria Comunal de

Planificación, mediante el que se informa que en el periodo entre el 07 y el 13

de Junio del presente año, ambas fechas inclusive, se realizó una

publicación, y una contratación directa a través del portal

www.mercadopublico.cl.

Se informa que el documento señalado anteriormente fue enviado a los señores

concejales con la tabla.
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IV. CUENTA DE COMISIONES.

Comisión Deportes - Concejal Claudio De La Horra Donoso.

Señala el concejal que tuvo una reunión de Comisión de Deportes, en donde han

sacado un documento que han hecho llegar a la Secretaria Municipal, el cual suscriben

todos los concejales, y tiene que ver con un tema de apoyo del municipio a la actividad

deportiva y recreativa, y también las subvenciones que se han entregado históricamente

dentro de lo que es la comunidad de Villa Alemana. Han acordado mediante este

documento poder traspasar cierta información a la próxima Administración, dada la

importancia que tiene en la base el apoyo municipal, justamente en estas disciplinas

deportivas que se practican y se desarrollan en la comuna. Hay actividades que no se

han podido desarrollar por motivos evidentes, sin embargo el municipio ha continuado

con talleres deportivos, en la lógica de fomentar la vida sana, y prevenir en el fondo una

serie de enfermedades. Se han obtenido frutos que tienen que ver con obtenciones de

campeonatos a nivel regional, a nivel nacional; y mundial por ejemplo con el Kenpo

Karate. En relación a las subvenciones, le señala al Alcalde que hay subvenciones que

deben ser permanentes, este apoyo debe continuar institucionalmente, pues los clubes

deportivos hacen una labor que no se ve, pero que es una labor social importantísima.

V. HORA DE INCIDENTES.

Concejal Antonio Barchiesi Ferrari

1. Ceremonia de Instalación del Nuevo Conceio:

Señala que en el día de ayer tuvieron reunión de régimen interno, y él por lo menos

no ha recibido ninguna información al respecto, de cuál va a ser el protocolo de esta

ceremonia, de tal manera a que en la eventualidad que se tenga que hacer presencial,

los concejales asistentes a la reunión de comisión del día de ayer, en forma unánime

quieren manifestar la opción que se le dé a quien lo estime conveniente de participar en

forma oniine en esa ceremonia. Todo esto dada la contingencia sanitaria que se está

viviendo, que no permite asistir a actos religiosos, no permite asistir a estadios, etc., no

permite efectuar ninguna actividad pública que no signifique un riesgo de contagio, que

incide en ei aumento de los casos, que sobrecarguen más aun, las atenciones de los
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centros de salud. En resumen lo que quieren manifestar es el deseo de los concejales de

quien lo estime conveniente, si es que la ceremonia fuera presencial, que se permitiera a

quien lo desee participar en forma oniine.

El señor Alcalde, le señala al concejal que él cree que va a ser decisión personal, y

que de todas maneras le informa que lo primero que se ha estado viendo y que no está

definido todavía, por eso no se les ha entregado la información, lo que se piensa hacer es

una entrega solemne, que es lo que corresponde, hay un respeto, pues es la segunda

mujer en Villa Alemana que toma la administración del municipio, corresponde por lo

tanto darle solemnidad al acto. Seguramente va a ser en el Teatro Pompeya, con la

participación de la señora Javiera con su esposo, van a estar todos los concejales

salientes y entrantes, más el Secretario Municipal; y el personal necesario. En todo caso

la próxima semana se les informara como se hará esta sesión solemne, y si pueden

participar por ZOOM.

Concejal Claudio De La Horra Donoso

1. Provecto de Semaforización:

El concejal agradece la respuesta que le hicieron llegar, y por lo que leyó en esa

respuesta, al parecer el presupuesto quedo corto, cree que finalmente eso es lo que

pasa, entonces para poder llevar a cabo este proyecto que requiere premura, él cree que

si faltan recursos para este proyecto, hoy es muy difícil conseguirlo con el estado, piensa

que lo que se debería hacer es estudiar la manera que desde el municipio se haga un

aporte para que esto se pueda lograr.

El señor Alcalde, le señala al concejal que están haciendo gestiones con la Unidad

Operativa de Control de Tránsito (U.O.C.T.), para determinar la solución a este tema,

pero es un proceso de un estudio.

2. Trabaio de Comisiones:

Indica que quiere reconocer el trabajo que han hecho las comisiones, que es un

trabajo invisible, pero que se realiza todas las semanas,... (problemas de audio)...quiere

destacar a la Administración porque siempre estuvo llana a autorizar a los funcionarios
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municipales, a ios Directores de Departamentos con los cuales han trabajado como un

equipo, en pos de lograr los objetivos, felicita a Marcelo, a los dos Jorges; y a todos los

funcionarios municipales que han estado presentes en esos trabajos de comisión,

también la voluntad del doctor Toloza y del equipo de salud; y a todos sus colegas

también les agradece el concejal, reconoce muy especialmente al trabajo de comisiones

que realizo la concejala Tapia, que fue un verdadero motor y ¡es genero mucha

motivación principalmente en la comisión de Finanzas, felicita a la concejala Tapia.

Reconoce la lógica de este concejo de trabajar más allá de lo políticamente partidario, fue

un trabajo mancomunado en pos de la comuna. Finalmente reconoce el trabajo de todas

las comisiones, y de todos sus presidentes, destaca también la comisión de cultura,

cuyos proyectos hoy día van a quedar como una directriz, para lo que va a ser la política

comunal, en este caso la cultura, y que más encima se va a ocupar un espacio que se va

a llamar, y que se llama ya Juan Bustos Ramírez.

El señor Alcalde agradece a los concejales, y no habiendo más que tratar, siendo

las 11 horas con 40 minutos, en nombre de Dios procede 4 cerrar la sesión ordinaria

número 169 del Concejo Municipal de Villa Alemana.

SECRFT/

ROBERTO VASQUEZ HIDALGO

Secretario de Actas

PATRICIO TORRES PALOMINOS

Secretario Municipal


